
  Ata 
Reunião do COPISS – Comitê de Padronização das Informações em 

Saúde Suplementar. 
Realizada em 30 de setembro de 2009 

Às dezoito horas e trinta minutos do dia 30 de setembro de dois mil e nove, nesta cidade, Rua 
da Candelária, 79 – 4º andar – Centro – R.J. realizou-se a reunião do COPISS – Comitê de 
Padronização das Informações em Saúde Suplementar – Grupo Coordenador, criado pela 
Resolução Normativa n° 114, de 26 de outubro de 2005, estatuído pela Instrução Normativa 
DIDES n° 20, de 27 de março de 2006, revogada pela RN 153, 28 de maio de 2007 que 
manteve o Comitê de Padronização das Informações em Saúde Suplementar.  
Pauta da reunião: 
- TUSS 
Dr. Leandro Reis, assessor da ANS, relatou as opções que foram consideradas pela DIDES - 
Diretoria de Desenvolvimento Setorial, referentes ao Servidor de Terminologia. Foi informado 
que a ANS não participará da parceria público-privado para aquisição do servidor de 
terminologia. Destacando que, a Agência participará na definição de padronização do servidor e 
nas normas pertinentes a sua utilização e atualização. 
O representante da Unimed Brasil acredita que um compartilhamento entra as operadoras para 
aquisição do servidor não acarretará um custo muito alto. O grupo deve definir uma solução que 
seja rápida e viável de implantação. Sugeriu que um grupo defina detalhadamente o escopo 
deste trabalho para aquisição deste servidor.  
Foi definido que o grupo de comunicação e segurança trabalhará as premissas e as definições 
deste servidor. 
O Assessor da ANS informou também que a Agência terá ações alinhadas com o COPISS e 
participará da definição das prioridades iniciais neste modelo de trabalho. 
O representante da CNS sugeriu que seja apresentado o trabalho desenvolvido por esta 
instituição para taxas e diárias. Destacou que os testes do software não evoluíram, que deverá 
ser retomado. 
Este escopo deverá ser definido no grupo de comunicação e segurança e apresentado no 
próximo COPISS. 
O representante da Unimed destacou que se cada tabela for disponibilizada em um site, não 
precisará nem de um servidor. 
O Assessor da ANS contra-argumentou esclarecendo que servidor de terminologia é uma 
ferramenta fundamental para agilizar o trabalho e para o desenvolvimento de uma linguagem 
única de comunicação do mercado com um controle de versões e atualizações das tabelas. 
O COPISS necessita de uma solução para estas questões e exemplificou a TUSS – 93, que 
atualmente está com 600 itens para serem codificados. Foi destacado que haverá uma reunião 
da ANS com a AMB para definição dos fluxos da TUSS e da tabela 93. 
O representante da AMB achou pertinente esse debate e fez um resumo da tabela 93. Ao se 
fazer um “de-para” do rol e das tabelas da AMB surgiram 600 procedimentos que não estavam 
codificados e que são praticados pelo mercado. Logo em seguida o mercado encaminhou mais 
1.000 (mil) procedimentos para serem incluídos na tabela TUSS.  A AMB tinha como prazo limite 
à data de 31 de agosto para entregar o trabalho no COPISS/ANS. Realizaram uma correlação 
destes procedimentos e sobraram os 600 (seiscentos) procedimentos que estão atualmente na 
tabela 93. Destes procedimentos que estão na 93 a AMB já está realizando uma triagem para 
retirá-los, pois, estão em duplicidade e informaram que ainda avaliarão os restantes. 
O grupo destacou que a AMB é a autoridade e que tal deve tomar decisão. 
A representante da FENASAUDE destacou que temos que separar a implantação da TUSS com a 
manutenção.  
O representante da AMB informou que irão reduzir a tabela 93 e esta tabela vai ser temporária. 
Enfatizou que o processo de inclusão de procedimentos é dinâmico. O representante da AMB 
entregou ao grupo o “de-para” das outras tabelas com a TUSS. 
O grupo solicitou a AMB que faça um fluxo para o trabalho de inserção e exclusão de 
procedimentos na TUSS. O representante da AMB ficou de entregar a proposta deste fluxo na 
próxima semana e sugeriu que as inclusões na TUSS aconteçam através das instituições do 
COPISS. 
Foram agendadas as reuniões de comunicação e segurança para o dia 27 de outubro de 2009 e 
a próxima reunião do COPISS Coordenador para o dia 5 de novembro de 2009. 



Feitas as deliberações foi dada por encerrada a reunião. Rio de Janeiro, 30 de setembro de 
2009. 
Participantes: A reunião foi conduzida pelo assessor Leandro Reis e a Sra. Rigoleta Dutra e 
contou com a presença dos senhores: Giorgio Bottin (MS); João de Lucena (CNS); Luiz Antonio 
De Biase (ABRAMGE); Erimar Brehme Abreu (CMB); Roberto Velllasco (FBH); Mauro Back 
(Unimed do Brasil); Rosimeire Ishiguro, Sonia Bastos (FENASAÚDE); Denise Rodrigues 
(UNIDAS); Marcio Bichara (FENAM);Paulo Azevedo (SBPC/ML); Benício Mesquita (CFO); Florisval 
Neimão (AMB); Alexandre lemgruber (ANVISA); Euderson Tourinho (CBR); Gilberto Galletta 
(ANAHP); Adriana Winter, Luiz Vieira,Tatiana Pilo, Heitor Werneck, Ana Cristina Martins (ANS). 
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